



Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Lerchenberg  
18.03.2025

### **Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Mainz-Lerchenberg am 27. März 2025**

#### **Erweiterung des Angebots für junge Erwachsene im Jugendcafé (Juca)**

Die Stadtverwaltung wird gebeten, im Jugendcafé für junge Erwachsene ein Angebot zu schaffen, das vor allem jungen Erwachsenen offen steht und ihnen die Möglichkeit gibt, ihren spezifischen Interessen der Freizeitgestaltung und den Bedürfnissen nach Kommunikation und sozialer Teilhabe gerecht zu werden.

#### **Begründung:**

Junge Erwachsene haben im Übergang zum Erwachsenenalter und auch danach andere Interessen, Vorstellungen und Bedürfnisse des Zusammenseins als Jugendliche. Dies bestätigen zum einen eine konkrete Nachfrage nach solchen Angeboten aus dem Stadtteil und zum anderen Erfahrungen mit solchen Angeboten in anderen Stadtteilen wie z. B. dem Berliner Treff in der Oberstadt. Die offene Jugendarbeit und die Jugendhilfe versteht im Übrigen unter der Gruppe der Heranwachsenden und der jungen Erwachsenen Menschen, die sich auf dem Weg zum gestandenen Erwachsenen befinden, vielleicht auch noch zu Hause wohnen oder gar als Auszubildende, Studierende oder Arbeitssuchende ökonomisch von den Eltern abhängig sind, aber ihren eigenen Weg suchen und ihre eigene Identität aufbauen, Rollen ausprobieren und eigene identitätssichernde Handlungs- und Beziehungsmuster entwickeln. Deshalb brauchen sie soziale Kontexte unter Peers und Angebote, die ihre Bemühungen unterstützen, erwachsen und selbständig zu werden. Daher halten wir es für erforderlich, dass Angebot des Juca auf junge Erwachsene auszuweiten.

Das Juca könnte hierfür ein geeigneter Sozialraum sein und das Team des Juca könnte in diesem Zusammenhang ein wichtiger Gesprächspartner sein und eine Rolle als Berater einnehmen.

Weitere Argumente erfolgen mündlich.

Für die SPD Ortsbeiratsfraktion  
Ralph Heinrichs